

(Vittel 17.9.2021 – discours de Alessandro Buttice pour anniversaire
Rotary Club Bruxelles Ouest – Est)

Mes très chers amis,

60 ans, c'est une grande partie de la vie de beaucoup d'entre nous.

Et c'est une étape très importante pour nos clubs.

C'est un peu moins que ma vie entière.

Mes parents ont fêté leurs 60 ans de mariage il y a trois ans.

Cela peut sembler un mirage, mais il y en a parmi nous - je pense par exemple à nos amis Yves et Alice - qui ont franchi avec amour et dévouement cette magnifique étape dans la vie d'un couple.

Parmi les différents noms donnés aux différents anniversaires, les 60 ans de mariage sont connus sous le nom de "**noces de diamant**".

Et je veux m'inspirer des noces de diamant pour célébrer le 60e anniversaire de nos clubs.

Parce que le mot **diamant** vient du mot grec "**adamas**" et signifie **invincible, durable**.

C'est pourquoi nous marquons cet anniversaire important avec cette pierre précieuse, qui a toujours été un symbole d'**amour éternel**.

Et la vie de nos deux clubs a été caractérisée précisément par son **invincibilité** et sa **durabilité**.

Malgré les difficultés que, comme dans tous les mariages, il peut y avoir. Dans l'amour d'un couple, comme dans l'amitié à l'intérieure de deux clubs.

Cela inclut également l'amitié entre nos deux clubs : **Bruxelles Est et Bruxelles Ouest**.

Michel et André m'avaient demandé qui de nous deux devait parler en premier ce soir.

Et je n'ai eu aucune hésitation.

J'ai dit que ça devait être Michel.

Et pas seulement parce que c'est à l'Est (l'alpha) que notre journée commence par le lever du soleil et à l'Ouest (l'omega) qu'elle se termine par son coucher.

Mais aussi et surtout parce que, sans rien enlever à l'aide précieuse que nos amis de Bruxelles Ouest ont apportée à l'organisation de ces belles journées à Vittel (**et je n'en cite qu'un, Marc, au nom de tout le club**), l'artisan principal, même si pas seul, de notre belle fête est, et depuis longtemps, sans l'ombre d'un doute, **André**.

Qui appartient à Bruxelles Est.

Bien que nous, à Bruxelles Ouest, le considérons comme un de nos amis les plus chers.

Mais le fait que Michel ait parlé le premier signifie qu'il a déjà dit l'essentiel sur cet anniversaire commun.

Une célébration de l'amitié au sein de nos clubs respectifs, pendant 60 ans.

Mais aussi entre nos deux clubs depuis 10 ans.

Avec vous tous, amis de Bruxelles Est et de Bruxelles Ouest, que vous m'avez permis de découvrir la beauté de notre amitié rotarienne à Vittel, je tiens à adresser mes remerciements les plus sincères, également au nom de tous les amis de mon club, aux amis de la **Passerelle** Bruxelles Est- Bruxelles Ouest.

Pour leur engagement et leur enthousiasme.

Mais je tiens aussi à le remercier personnellement, également au nom des autres amis non belges, et surtout des italiens comme moi, des deux clubs, d'avoir rebaptisé le comité mixte de nos deux clubs de « **Coupole** » en « **Passerelle** ».

Le Rotary est une organisation d'amitié mondiale. Et donc internationale.

Nos deux clubs sont des clubs belges. Et particulièrement francophone.

Mais ils ne peuvent être insensibles aux différentes sensibilités, notamment linguistiques et nationales, de leurs membres.

L'ancien nom de "**Coupole**", même s'il a une connotation différente dans les pays francophones, **dans le jargon de Cosa Nostra (la Mafia sicilienne) est un organe directeur qui réunit plusieurs hauts dirigeants de Cosa Nostra liés à un même territoire.**

C'est donc un nom **insupportable** pour quelqu'un comme moi qui a consacré une partie de sa vie à combattre les mafias (qui sont bien plus que « **la Mafia** ») entendre et accepter ce nom comme faisant partie de ses amitiés.

Parce que les mafias sont un sujet très sérieux qui ne doit jamais être sous-estimé ou faire l'objet de moqueries ou de blagues devant une tasse de café!

Et pour vous l'expliquer personnellement, nous aurons bientôt comme notre invitée pour une conférence à Bruxelles Ouest la magistrate anti-mafia **Caterina Chinnici**. Fille du juge Rocco Chinnici. Martyr de la lutte contre la mafia.

Les mafias sont un sujet très sérieux qui ne doit jamais être sous-estimé ou faire l'objet de moqueries ou de blagues parce qu'ils constituent, comme le terrorisme, une attaque très grave contre notre société.

Et attention : elles n'existent pas seulement là où l'on entend le bruit des armes à feu. Mais aussi, et souvent surtout, là où ils agissent et opèrent en silence.

Parce que les mafias préfèrent opérer en **silence**, tout comme les "**coupoles**". Et ils ne recourent aux armes que lorsqu'ils ne peuvent atteindre leurs objectifs par des moyens qui attirent moins l'attention de l'opinion publique. Et donc de la justice et de la police.

Merci donc à tous d'avoir accepté de changer ce nom terrible, qui ne peut avoir aucun rapport avec l'amitié et les nobles valeurs rotariennes qui caractérisent la vie associative du Rotary International, et en particulier de nos deux clubs.

Longue vie donc à la « **Passerelle Bruxelles Est-Ouest** », qui fête ses dix ans d'existence.

Dix ans d'amitié qui, un jour, grâce peut être à nos petits-enfants, pourront fêter leur noces de diamant.

Merci à tous d'être là, chers amis !

Merci pour votre amitié.

Et merci enfin à nos partenaires pour nous aider dans nos chemins d'amitié.

Des chemins qui sont surtout en faveur de ceux qui ont tant besoin de nous : c'est à dire nos œuvres.

Merci de tout mon coeur!